

Grußwort des Vorsitzenden des Schachkreises Reutlingen/Tübingen

Liebe Schachfreunde,

Schachspieler haben in der Öffentlichkeit noch leider allzu oft den Ruf schräge, schweigsame und ungesellige Zeitgenossen zu sein. Wer sich als Außenstehender jedoch auf einen Besuch in einem der vielen Schachvereine unseres Schachkreises einlässt, wird sich vermutlich verwundert die Augen reiben: Schach ist eben nicht nur ein komplexes Denkspiel für zwei, sondern auch Mannschaftssport, Schach bietet "Action", Schach gibt Anlass zu



Diskussionen und Gesprächen und nicht zuletzt ist Schach ein guter Grund für geselliges Beisammensein – getreu dem Motto des Deutschen Sportbundes "Im Verein ist Sport am schönsten" .

Schachgesellschaft Schönbuch 1982 e.V. ist seit nunmehr Vierteljahrhundert ein Paradebeispiel für die gelungene Mischung aus sportlichem Ehrgeiz und gesellschaftlichen Aktivitäten – die Schachgesellschaft trägt ihren Namen wirklich zu Recht! In den 25 Jahren ihres Bestehens hat die SG – stets begleitet von einer vorbildlichen Presse- und Öffentlichkeitsarbeit – allerlei schachliche Höhen und Tiefen durchlebt, doch steht sie pünktlich zum Jubiläum mit drei Mannschaften von Landesliga bis B-Klasse so gut da, wie noch nie zuvor. Neben den sportlichen Möglichkeiten für Schachspieler jeder Spielstärke bietet sie ihren Mitgliedern auch außerschachliche Aktivitäten in einem mir bis dato unbekannten Ausmaß. Das eigens hierfür vorgesehene Amt des "Referenten für Freizeitsport" lässt den Umfang der dafür notwendigen Organisationsarbeit erahnen!

Der Leser wird in dieser Chronik allerlei Daten, Fakten und Anekdoten über die SG Schönbuch, ihrer Gründung, ihrer größten Erfolge und Pleiten, ihrer schachlichen und außerschachlichen Aktivitäten vorfinden. Mir bleibt es, meine persönliche Erfahrung mit der SG als Vereinsmitglied und aktiver Spieler weiterzugeben. Die lässt sich kurz und bündig mit den Worten zusammenfassen, mit denen mich mein Schachfreund Josef Wöll vor Jahren zur SG Schönbuch gelockt hat: "Bei den Jungs macht das Schachspielen einfach Spaß!"

Ich wünsche der SG Schönbuch, ihren Mitgliedern und Funktionsträgern weiterhin ein glückliches Händchen und auch in den nächsten 25 Jahren viel Spaß und Erfolg!

Dr. Mattias Birkner

Vorsitzender des Schachkreises Reutlingen/Tübingen